
二妮已和家人取得联系
她说，是否与生母见面想先和养母商量商量
本报记者 路冉冉 见习记者 邢志彬

“昨晚看了妹妹的照片后，我陪着妈妈掉了一夜
的眼泪，她也不说话，我也不知道该怎么安慰她。”
13 日，记者再次联系到杨月芹的大女儿王红梅。王
红梅告诉记者，看完照片后，母亲杨月芹坐在沙发上
沉默了很久，一句话不说，只是一个劲儿掉眼泪，一
夜没睡好。

王红梅告诉记者，她们一家人现在心情很复
杂，尤其是母亲。“今天她告诉我说，她不知道找
兰兰是对还是错，现在找到了又有些后悔。但是
看到女儿生活得很好又感到很欣慰。”王红梅
说，母亲是既想补偿兰兰，又没有足够的勇气
面对她，还担心会给她以后的生活带来压
力。

“能看到兰兰的照片，知道她现在的
下落，我们就已经很满足了，根本不敢奢
求她和我们相认。”王红梅说，兰兰生活
得这么好，如果父亲九泉下有知，也会
感到欣慰的。

当日，在征得兰兰同意后，记者
将她的手机号码告诉了王红梅，让
她们先通过电话联系。“但是这事我没敢跟
我妈说，她情绪太不稳定，我怕她知道我们能联系上
妹妹后会太激动，她可能没想到能这么快就找到兰
兰。”王红梅告诉记者，拿到兰兰手机号码后，她先让
在山西的弟弟给她打个电话。随后，她也给兰兰发了
短信，告诉她找到她很高兴，这些年一直在找她，希
望她们的出现不会带给她任何压力。

记者联系王坤后得知，他已经跟二姐兰兰通过
电话。“我跟二姐简单聊了聊彼此的情况，很顺利，没
有那种陌生的感觉。二姐说最近工作比较忙，等安排
好后会回泰安一趟。但具体见不见面没细说。”王坤
说，他和妻子也准备 13 日先回泰安。“我会尽自己最
大的努力，让二姐和母亲见一面，哪怕只看一眼也
好，也算是了却了母亲的一个心愿。”王坤说。
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有了亲生女儿的消息，一直心心念念找女儿的生母杨月芹忽然有了
些许的不安，她说自己心情很复杂，一方面想见到女儿，一方面又怕给女
儿和她的家庭带来压力。
而兰兰也是同样的纠结，她一边积极和家人联系，一边关照一直待自

己如己出的养父母的情绪。
我想兰兰是幸运的，她一直生活在爱中，生活中该有的情感不曾缺

失。现在，她将要面对两个家，两个妈妈，不知她最终要怎么去设置自己情
感的天平。但是我们都期待着一个圆满的结局。

格 记者手记

“先不跟孩子见面，我想先去感谢她的养
母。”见到兰兰照片的杨月芹提出当面向兰兰
的养母王茹(化名)致谢的想法。13 日上午，记
者再次来到王茹的家里，向王茹转达了杨月芹
的请求，并将之前拿走的兰兰的照片归还。

正在准备午饭的王茹放下手中的家务，先
擦干了手将兰兰的两张照片收藏好。记者将杨
月芹想登门致谢的想法转告王茹后，情绪一直
非常稳定的王茹却突然显得有些激动，站在客
厅里一个劲地摇头，眼里也闪出泪光。她告诉
记者，那天得知兰兰生母在找她后，她也哭了
很长时间，不知道该怎么办。“兰兰要认亲妈我
不反对，但是我不接受他们的谢意。兰兰不是
直接从她那里抱养的，我觉得没什么可以值得
她感谢我们的，兰兰也是我们的闺女，我们抚
养她都是应该的。”王茹说这些话时，语气十分
坚定。她表示，关于认亲这件事，无须再通过他
们，直接和兰兰本人联系，看她自己的意愿就
可以。

当日下午，记者又和兰兰取得联系。兰兰
告诉记者，她已和王坤取得联系，近期她会先
回趟泰安。“但是和生母一家人见面的事情，我
还是想等回家后和养父母好好谈谈再说。”兰
兰表示。

期待一个圆满的结局


